

ERMUA / La ausencia de nuevos títulos lleva al descenso de préstamos bibliotecarios

Los recortes presupuestarios en los fondos destinados a la biblioteca municipal dieron pie, por diferentes razones, a un descenso en el número de préstamos realizados durante 2010. Según el estudio anual realizado por la biblioteca, el año pasado se solicitaron 718 préstamos menos que el año anterior "que está relacionado con el recorte presupuestario que deriva en la escasa incorporación de novedades bibliográficas y audiovisuales", apuntan desde el servicio municipal.

La política de incremento y mejora de los fondos que se llevaba durante los últimos años se vio alterada en 2010 por el recorte en las inversiones, lo que obligó a una compra mínima de novedades bibliográficas y audiovisuales. En 2010, el Gobierno vasco dejó también de enviar el soporte genérico de publicaciones en euskera (un ejemplar de cada libro editado en el año).

Los materiales expurgados, que podían ser reutilizados, se donaron a diferentes asociaciones municipales, para organizar mercadillos y tómbolas solidarias.

Del presupuesto municipal del año pasado se invirtieron en la adquisición de fondos 3.421 euros. Hubo 8.819 euros que se recibieron como subvención para este fin desde el Gobierno vasco.

En definitiva, en 2010 el gasto por habitante en la biblioteca fue de 0,75 euros, mientras que en 2009 había sido de 1,15 euros.

Pese a este descenso cabe destacar que el número de préstamos realizados sigue siendo importante en la biblioteca municipal de Ermua. El año pasado se llevaron en préstamo 19.664 libros y revistas. En el caso de otros soportes como los cedés, deuvedés o cederoms, se solicitaron 9.613 préstamos.

Más por las tardes

Como es lógico, el mayor volumen de préstamos se realiza en las horas de mayor afluencia, es decir, por las tardes, en concreto, entre las 17.00 y las 20.00 horas. Respecto al 2009, por las mañanas el préstamo aumentó un 1%, mientras disminuían, en el mismo porcentaje, el de la tarde y el de la noche.

El castellano sigue siendo el idioma en el que más préstamos se realizan. En cuanto a libros y revistas, en 2010 descendió en 578 ejemplares el número de préstamos respecto al año anterior y en 806 los préstamos de cedés y deuvedés.

Cabe destacar que los préstamos en euskera de materiales impresos aumentaron respecto a 2009, en 474 ejemplares, mientras que el préstamo de audiovisuales en este idioma se mantuvo respecto al ejercicio anterior.

La mayoría de los préstamos de material audiovisual en euskera los siguen realizando usuarios infantiles y juveniles. Esto se debe al alto nivel de alfabetización en esta lengua en este sector de población.

PRÉSTAMOS

Total: 19.664 libros y revistas y 9.613 Cds, DVDs.

Por idiomas: Castellano (21.931), euskera (5.758).

Por horarios: Mañana (11.780), tarde (17.187) y noche (310).